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Niederschrift 
 
über die Sitzung des Rates der Gemeinde Nottuln am 19.02.2008. 
 
Sitzungsort: in der von Aschebergschen Kurie, Stiftsstraße 4, 48301 Nottuln 
Beginn: 19:06 Uhr 
Ende: 22:34 Uhr 
 
 
Anwesenheitsliste 
 

Vorsitzender 

 Peter Amadeus Schneider  Bürgermeister  

Ratsmitglieder 

 Michael Blümer SPD   

 Ursula Boldt-Hübner UBG   

 Henrik Bröckelmann CDU   

 Renate Brülle-Buchenau SPD   

 Sigrid Bürger Bündnis 90/Die Grünen   

 Wolfgang Danziger SPD   

 Gerhard Dörndorfer CDU   

 Walburga Frie CDU   

 Dr. Martin Geuking FDP   

 Eveline Gößmann CDU   

 Margarete Große Wiesmann CDU   

 Gerd Grzeschik UBG   

 Wolf-Herbert Haase SPD   

 Karl Hauk-Zumbülte UBG   

 Moritz Hegemann Bündnis 90/Die Grünen   
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 Thomas Höcker CDU   

 Gottfried Hoffmann SPD   

 Alfred Hübner UBG   

 Thomas Hülsken CDU   

 Claudia Jürgens SPD   

 Brigitte Kleinschmidt UBG   

 Dagmar Klose Bündnis 90/Die Grünen  bis 22:19 Uhr, TOP A/6 

 Stefan Kohaus Bündnis 90/Die Grünen   

 Norbert Kummann CDU   

 Marvin Lemke CDU   

 Paul Leufke CDU   

 Josef Lütkecosmann CDU   

 Hartmut Rulle CDU   

 Heinrich Rütering CDU   

 Rudolf Sänger CDU   

 Rolf-Rainer Schulz UBG   

 Christian Schulze Pellengahr CDU   

 Klaus Teichmann UBG   

 Helmut Walter FDP   

 Andreas Winkler SPD   

Von der Verwaltung 

 Claudia Breitkopf FB 1  ab 19:30 Uhr, TOP A/3 

 Klaus Fallberg  Beigeordneter  

 Franz-Josef Rickert  Stabsstelle Recht  

Als Gäste 

 Dipl.-Kfm. Wolfgang Dittrich,  Steuerberater und Wirtschaftsprüfer 

 Günther Sabeck techn. Berater 

Schriftführung 

 Josef Wewering    
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In der heutigen Sitzung des Rates der Gemeinde Nottuln wird verhandelt und beschlossen wie 
folgt: 
 
 

A. Öffentliche Sitzung 

 
 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Beschlussfähig-

keit 
 
Der Bürgermeister stellt die ordnungsgemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit des Rates 
der Gemeinde Nottuln fest. 
 
 
 2 Bestimmung eines Mitgliedes, das die Sitzungsniederschrift mit unter-

schreibt 
 
Zur Mitunterzeichnung der heutigen Sitzungsniederschrift wird einstimmig Ratsherr Lemke be-
stimmt. 
 
 
 3 Anträge und Eingänge 
 
Anträge und Eingänge, die zu einer Erweiterung der Tagesordnung führen würden, liegen nicht 
vor. 
 
 
 4 Mitteilungen des Bürgermeisters 
 
Kein Beratungsgegenstand. 
 
 
 5 Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Während des Tagesordnungspunktes Fragestunde wurden keine mündlichen Anfragen von Ein-
wohnerinnen und Einwohnern an den Bürgermeister bzw. an die Ratsmitglieder gestellt. 
 
 
 6 Ansiedlung eines Photovoltaik-Parks in Nottuln-Appelhülsen 

Vorlage: 244/2008 
 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 3 beigefügt. 
 
Unter diesem Tagesordnungspunkt wird auch die Vorlage 243/2008 „Durchführung der Vergabe 
des geplanten Photovoltaik-Parks in Appelhülsen“ beraten. 
 
 
Vergabeverfahren 
Bürgermeister Schneider trägt den Sachverhalt vor und erläutert die Ausschreibungsmöglichkei-
ten. 
 



- 4 - 

... 

Er schlägt dem Rat vor, eine beschränkte Ausschreibung durchzuführen; hierüber ist kein Be-
schluss des Rates erforderlich. 
 
Der techn. Berater, Herr Sabeck, erteilt Informationen über die Gespräche mit potentiellen Anbie-
tern. 
 
In der sich anschließenden Aussprache wird deutlich, dass der Rat überwiegend die beschränkte 
Ausschreibung favorisiert und sich so dem Vorschlag der Verwaltung anschließt. 
 
 
Wirtschaftlichkeit 
Der Wirtschaftsprüfer, Herr Dittrich, erläutert die von ihm erstellten Wirtschaftlichkeitsberech-
nungen. Er stellt dabei verschiedene Alternativen dar, wie z.B. Verpachtung der Fläche oder Ver-
kauf der Grundstücke. 
 
In der sich anschließenden ausführlichen Aussprache werden die Fragen der Ratsmitglieder von 
der Verwaltung beantwortet. 
 
Zum Abschluss der Beratungen fasst der Bürgermeister die Argumente und Anregungen zusam-
men und stellt fest, dass die Realisierung des Projekts ohne Eigenmittel erfolgen soll. Weiterhin 
wird klar, dass sich der Rat eine erneute Beratung vorbehält, wenn die Ergebnisse nach der Aus-
schreibung ergeben sollten, dass sich die Wirtschaftlichkeit verschlechtert. 
 
Diese Punkte werden in den Beschlussvorschlag aufgenommen. Vor der Abstimmung stellt Rats-
herr Blümer den Antrag, dass das Abstimmungsergebnis nach Fraktionen im Protokoll festgehal-
ten wird. 
 
Anschließend fasst der Rat folgenden Beschluss: 
 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, vor dem Hintergrund der vorgelegten Wirtschaftlichkeitsberech-
nungen auf dem Gelände Flur 11 Flurstück 27 einen Photovoltaik-Park mit einer Größe von 1,2 
MW zu realisieren, der vor dem 31.12.2008 Strom ins Netz einspeist. 
 
Die Realisierung soll ohne Einsatz von Eigenmitteln erfolgen. 
 
Sofern sich das Ergebnis der Wirtschaftlichkeitsberechnung nach der Ausschreibung verschlech-
tert, ist der Rat zu beteiligen. 
 
 
Abstimmungsverhalten nach Fraktionen: 
 
SPD, Bündnis 90/Die Grünen, UBG, FDP, Bürgermeister  = 21 Ja-Stimmen 
CDU         = 15 Nein-Stimmen 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
Ja 21  Nein 15   
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 7 Haushaltsangelegenheiten 
 
7.1 Korrektur Eröffnungsbilanz zum Stichtag 01.01.2005 sowie Jahresabschluss 

zum Stichtag 31.12.2006 
Vorlage: 238/2008 

 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 4 beigefügt. 
 
Nach kurzer Aussprache fasst der Rat folgenden Beschluss: 
 

Beschluss: 
Die korrigierte Eröffnungsbilanz zum Stichtag 01.01.2005 sowie der Jahresabschluss zum Stichtag 
31.12.2006 werden gem. § 101 GO NW an den Rechnungsprüfungsausschuss zur Prüfung über-
wiesen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
 7.2 Ermächtigungsübertragungen 2007 / 2008 

Vorlage: 235/2008 
 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 5 beigefügt. 
 
Ohne Aussprache fasst der Rat folgenden Beschluss: 
 

Beschluss: 
Es werden Ermächtigungsübertragungen in Höhe von 425.563,22 € gebildet. 
Der Rat nimmt die daraus resultierenden Änderungen in den Finanzplänen der Haushaltsjahre 
2008 bis 2011 zur Kenntnis. 
 

Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
 
 7.3 Einführung einer Nebenkosten-Beteiligung durch die Sportvereine 

Vorlage: 237/2008 
 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 6 beigefügt. 
 
Nach kurzer Aussprache fasst der Rat folgenden Beschluss: 
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Beschluss: 
Der Rat beschließt die Einführung einer Beteiligung der Sportvereine an den Nebenkosten der 
Sporthallen ab 1.4.2008 gemäß dem zwischen den Sportvereinen und der Verwaltung erarbeite-
ten Konsensvorschlag. 
 

Abstimmungsergebnis: 
mehrheitlich angenommen 
Ja 31  Nein 03  Enthaltung 01   
 
 7.4 Umsetzung der LEADER-Strategie 

Vorlage: 242/2008 
 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 7 beigefügt. 
 
Bürgermeister Schneider trägt kurz den Sachverhalt vor. Er schlägt Ratsherrn Rulle als Mitglied 
des Rates zur Entsendung in die Vertretung der LAG-Baumberge vor. 
 
Nach kurzer Aussprache ist sich der Rat einig, heute keinen Beschluss zu fassen und zumindest 
im Haupt- und Finanzausschuss am 4. März 2008 die Mittel in Höhe von je 6.000 € für die Jahre 
2008 und 2009 zur Verfügung zu stellen. 
 
Die Punkte 2 und 3 des Beschlussvorschlages werden vertagt. 
 
 
 8 Angelegenheiten der Schulen 
 
8.1 Verbesserung der ÖPNV-Verbindung zwischen Nottuln und Havixbeck 

Antrag Havixbecker Eltern 
Vorlage: 239/2008 

 
Die Vorlage ist dem Originalprotokoll als Anlage Nr. 8 beigefügt. 
 
Die Beratung ist direkt nach TOP A/5 erfolgt, da hierzu eine große Anzahl von Bürgern erschienen 
ist. 
 
Während der Aussprache wird klar, dass die Beratungen bezüglich der finanziellen Auswirkungen 
im nächsten Haupt- und Finanzausschuss erfolgen sollen. 
 
Hiermit erklärt sich der Rat einmütig einverstanden. 
 

Abstimmungsergebnis: 
vertagt 
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 9 Verschiedenes 
 
Kein Beratungsgegenstand. 
 
 
 
 
 
     
Peter Amadeus Schneider  
Vorsitzender 

 Marvin Kemke 
Ratsmitglied 

 Josef Wewering 
Schriftführer 

 


